



Embajada Británica  
Colombia

## **Discurso: HMA Peter Tibber Barranquilla 7 febrero 2017**

Señores y Señoras:

Sean bienvenidos. Muchas gracias por compartir hoy con nosotros y celebrar los logros conseguidos en el 2016. Este fue un año sin precedentes para las relaciones entre el Reino Unido y Colombia y específicamente entre el Reino Unido y Barranquilla.

La Visita de Estado del Presidente Juan Manuel Santos al Reino Unido fue la primera en la historia de Colombia a este país, además de la importancia y tradición que significa ser un invitado de honor de Su Majestad la Reina. El Reino Unido y Colombia demostraron estar dispuestos a crecer unidos en una serie de tratados ambiciosos en diversos temas de beneficio común.

En este contexto, una ciudad colombiana tuvo un rol prominente: Barranquilla.

Durante la visita del Presidente Santos, nuestros gobiernos firmaron un memorando de entendimiento para el desarrollo de la explotación costa afuera en el sector de hidrocarburos. Este acuerdo de mutuo entendimiento fue avalado por las ciudades de Barranquilla y Aberdeen, durante la visita del Alcalde Char y el Ministro Arce Zapata a esta ciudad del Reino Unido, centro de la explotación costa afuera de mi país. Gran

Bretaña cuenta con los mejores expertos en este sector a nivel mundial, y Barranquilla tiene el gran potencial de convertirse en el principal puerto energético del Caribe. Esto nos hace grandes aliados para hacer realidad este acuerdo entre los dos gobiernos y apoyar a Barranquilla a convertirse en una Ciudad Global Energética.

Barranquilla tiene el objetivo, a largo plazo, de convertirse en un puerto energético renovable, lo que hoy por hoy adquiere cada vez más relevancia. Un ejemplo de esto, es la firma británica Faro Energy, que estableció sus oficinas en esta ciudad. Otro ejemplo, es el Plan Maestro para Barranquilla, realizado en su mayoría por la compañía de infraestructura Arup. De hecho, este es el primer paso de la intervención exitosa de esta empresa al mercado colombiano. En el Caribe en general, nuestras firmas ya han venido trabajando en proyectos de ferrocarriles y de aguas que mejoran el transporte en términos de costos y generan bienestar a las personas en su diario vivir.

Por supuesto, Barranquilla y la región costera representan mucho más para nosotros que solo el potencial energético.

Por eso, me gustaría tomar unos pocos minutos para hablar sobre como creo que todos los otros acuerdos en los cuales trabajamos tan duro en el 2016, los cuales firmamos en Londres, ayudarán al Reino Unido y Barranquilla a crecer conjuntamente. Esta es una continuación de nuestra Embajada Británica al evento del año pasado en Barranquilla, que nos incrementó nuestro compromiso con esta región.

El primer punto es ayudar a descubrir el gran potencial de Colombia y así generar prosperidad.

Durante la Visita de Estado anunciamos una cifra de £25 millones de libras de nuestro Fondo de Prosperidad, en los próximos 4 años para

así aprovechar las oportunidades económicas en Colombia, en las zonas más afectadas por la pobreza y el conflicto.

El programa se centrará en:

- Incrementar la competitividad en la agricultura.
- Desarrollar mejores ciudades.
- Atacar la corrupción
- Construir instituciones más sólidas
- Estimular la inversión a gran escala, para conectar las áreas rurales con las urbanas.

Todo esto beneficiará directamente a más de 3 millones de personas en las regiones más pobres de Colombia y ayudará a incrementar las exportaciones y las oportunidades de inversión a aproximadamente £6 billones de libras, donde 2,500 empresas británicas tendrán participación. Como la Baronesa Anelay, cuando visitó el Caribe el año pasado, dijo: “esta region es de particular interés”, por el potencial de ambas partes de crear ciudades inteligentes, con un importante desarrollo a nivel de infraestructura, como lo es el plan de construir un ferrocarril que una la costa atlántica con Bogotá.

Además, anunciamos que nuestros gobiernos establecerán grupos de trabajo para explorar cómo el Reino Unido podría, a través de su Entidad Financiera de Exportación, aportar alrededor de £1 billón de libras esterlinas a Colombia en préstamos competitivos, que pueden ser usados para apoyar proyectos de construcción de paz, en lo relacionado con la inversión en energía renovable. Esto podría beneficiar a más de 2 millones de colombianos, que viven en zonas aisladas del Estado con poca cobertura de salud y sin acceso a agua potable.

El Segundo punto de interés es impulsar el comercio y la inversión removiéndolo las barreras.

El acuerdo de doble tributación, firmado el 2 de noviembre de 2016, dará un mayor impulso a la inversión británica en Colombia y aumentará la confianza para un mayor entendimiento comercial entre las empresas colombianas y las de Gran Bretaña. Por esto, estamos a puertas de que el Congreso colombiano ratifique el acuerdo rápidamente y nos podamos beneficiar del mismo lo antes posible.

El tercer ítem de trabajo será la educación y el desarrollo sostenible, donde los intereses del Reino Unido y de Colombia jamás han sido tan cercanos.

En educación, el acuerdo de Reconocimiento Mutuo de Títulos dará la oportunidad a miles de estudiantes colombianos de estudiar en las mejores Universidades del Reino Unido, sin tantos requisitos, creando así un mayor intercambio cultural y profesional. Este punto es especialmente importante aquí en Barranquilla.

En cuanto al desarrollo sostenible, el Reino Unido ya está trabajando de cerca con Colombia para implementar los compromisos del COP21 para prevenir la deforestación y la contaminación de los suelos. Planeamos traer varias compañías británicas en los próximos meses para que hagan uso de los productos colombianos de una forma sostenible y rentable.

Durante la Visita, firmamos un acuerdo conjunto para un fondo mutuo de investigación entre Colombia y organizaciones británicas que permite una explotación sostenible de la vasta biodiversidad de Colombia, con un inversión de £20 millones de libras en un plan de 4 años.

Estamos juntos en áreas de mutuo interés. El Reino Unido ha proporcionado un apoyo consistente al proceso de paz en Colombia. Trabajamos juntos para luchar en contra del crimen internacional. El Presidente Santos jugó un rol protagónico en la Conferencia Anti-Corrupción en Londres el año pasado y continuaremos dándoles apoyo técnico para la aplicación de Colombia en el OECD y mucho más..

Su Majestad la Reina dijo que el Reino Unido y Colombia tienen una rica historia compartida que se remonta a la época de independencia. Pero esta relación debe continuar enriqueciéndose. El 2016 fue un año excepcional donde hemos creado las condiciones y oportunidades para desarrollar nuestras relaciones con Colombia y con Barranquilla. En este 2017 continuaremos trabajando en ello y seguiremos con nuestro compromiso.